
　地球温暖化政策に批判を持つ人
をみかけます。①気温が高くなっ
ているかどうか不明②温暖化原因
の CO² 削減を理由に原発推進の
動きあり③ CO² を基準にする事
が恣意的　というのが大きな理
由のようです。緑の党は当然 CO²
換算の問題点や原発推進のトリッ

クは批判します。しかし一方で、
世界ネットワークを活かして気候
変動問題の解決に力を注ぎます。
フィリピンの台風やここ数年の日
本の天候を見ても気候の不安定化
は明らかです。そして、過剰なエ
ネルギー消費がその原因であるこ
とも確実です。私たちに必要なの

は、生活の質を維持・向上させな
がら少ないエネルギー消費を実現
することです。カシコイ節電や環
境税・取引枠の導入など環境経済
のルールづくりによる誘導政策を
実施すればそれは可能です。たっ
た一つしかない地球を守るために
大人たちの努力が必要です。

天下の悪法「特定秘密保護法」が
可決される　
　秘密の範囲が曖昧で、第三者機
関すら明記されていない大欠陥法
の「特定秘密保護法」が 12月６
日に成立しました。提案者の自民
党・安倍政権はせっかくの経済政
策の上げ潮を右派イデオロギーを
重視したために支持率も大きく落
としました。しかし、自民党並み
に罪が重いのは「すりより野党」
です。衆議院議員の「修正協議」
で賛成にまわったみんな・維新は
わずかな成果の餌で転ぶ、YES の
罠に落ち込んだといえます。

対案を出さないNOの危険を自覚
しつつ、YES の罠に注意
　私は市政では登市長を徹底的に
批判し、国政では弊害の多い自民
政権を打倒したいと考えていま
す。しかし、そうした今の状況へ
の批判＝NOを言う立場として、
「対案なき批判」は慎んでいるつ
もりです。批判だけで実際に政権
になったらボロボロ…というのは
つい最近の国政だけでなく、地方
自治体でも実例はゴロゴロしてい
ます。しかし、一方で「現実的修
正」という YES の罠を対案作り
の時には意識しないと今回のよう

な事態となります。
　自民党から言えば、「可決す
るなら、第三者機関くらいまで
譲っても十分」と思って出し
たら、簡単な修正で次々と野
党がすり寄るのを心の中では
喜んでいたに違いありません。
市民のパワーが自民党を苦しめた
　そんな状態でも自民党を最後ま
で苦しめたのは議会外で抗議する
市民の力でした。議員はどちらを
向いて仕事をするべきかの典型例
だったと思います。「なれあい与
党」が過半数を握る高砂市議会に
もあてはまるケースといえます。
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井奥まさきの市政ニュース

NO の危険、YES の罠ー特定秘密保護法の迷走政党を見て

居眠り自治体高砂市を先進自治体へ　イベント情報：毎月第三土曜日中央公民館にて「高砂市民まちづくり協議会」開催中
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気候の不安定化には質を高めるエネルギー削減策が必要

学校給食会を改革し、中学校給食導入を　現場の先生にも負担

気候変動

学校給食会
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元高砂市議　井奥まさき

○先進施策　学校給食会予算の一
般会計への移行
・福岡市や奈良市などで実施したよう
に学校給食会の市の会計への移行を
・無理ならば、任意団体ではなく、西
宮市のように財団法人など公的な団
体にして責任体制を明確に
・会計実態などを市議会に報告義務を

緑の党＋井奥まさき

◉気候変動政策について、緑の党の政策などを紹介します。

 「井奥まさき」
でweb 検索を

　

学校給食会をご存知でしょうか。
学校給食の食材仕入・給食費の徴
収を一手に引き受け、高砂市レベ

ルで年間億単位の予算を持ちま
す。運営責任者は学校の校長と
PTA など保護者の代表です。市
の行政（教育委員会）は補助に過
ぎません。市議会にも公式に予算
や決算の報告がなく、保護者が給
食費を滞納したら取り立てるのは
この団体ということになります。
　そして、多くの責任と負担が現
場の先生に押し付けられます。他
市で中学校給食に対して、現場か

ら反対がある原因の一つが学校給
食会のあり方です。すぐに市の会
計に編入して市の行政の責任を明
確化すべきです。

学校給食会

高砂市
（教育委員会）

指導助言

食材業者

注文、
支払い

校長・園長
PTA、保護者

学校現場

納入
給食費

集金・滞納対策は現場教員

運営主体



■
図
書
館
指
定
管
理
者
導
入
の
論
点
は
、
文
部
科
学
省
「
図
書
館
・
博
物
館
等
へ
の
指
定
管
理
者
制
度
導
入
に
関
す
る
調
査
研
究
報
告
書
」
や
図
書
館
協
会
の
調
査
・
提
言
等
を
ご
覧
下
さ
い

テレビとゲームは悩みの種ですね子育て日記 ■
高
砂
市
は
図
書
館
の
検
討
委
員
会
で
図
書
館
の
指
定
管
理
者
導
入
の
方
向
性
を
打
ち
出
し
ま
し
た
。
論
点
や
現
状
を
調
査
し
て
、
よ
く
考
え
て
ほ
し
い
も
の
。

外でもゲーム？信じられない
　私は子どもの頃は本を読むのが
大好きでした。通学途中に歩きな
がら本を読んでいたくらいでし
た。実は体育会系とはほど遠いの
ですが、体格がよく見えるので「井
奥さんは何かスポーツをされてい
ました？」とよく聞かれます。「中
高では将棋部です」と答えるとお
おウケされます。
　でも、そんな私でも小学校の時

は仲間と竜山に自転車で遊びに
いったり、近くの神社でいろんな
遊びをしていました。中高時代も
仲間と球技をしていました。
　そうして見ると今の子どもたち
の遊び方は変わったなと思いま
す。外でもゲーム機やカードゲー
ムで遊んでいる姿を見かけます。
　親ごさんも頭が痛いだろうなと
思います。子どもたちはまだゲー
ムにはまっていませんが、子ども
たちのいとこが来て、朝からみん
なでゲームばかりしているので
怒ったこともあります。
テレビの時間をどうする？

　我が家は幼稚園教諭の母親のせ
いか、食事中テレビは禁止、週○
時間までと決められていました。
　しかし、子どもにはうるさかっ
たのに、孫にはのびのびとテレビ
を見せさせているようです。
　そのせいか、特に息子は休みの
時なども延々とテレビを見ている
時があります。そうした時に私が
家にいると「外で遊んでこい」と
追い出すことも。娘も夜になると
テレビにかじりついて寝ないので
夫婦で怒って寝かせます。ゲーム
とテレビ。楽しさはわかるけど…
頭が痛い問題ですね。

■広告　家庭教師　079-442-3438　河田寛人　早稲田政経卒業　英・数・国／中学生は全科目　
　　　　１h＝２千円～３千円　朝 6時～夜 10時　自宅以外も可

成功例に学び、じょうとんバスもルートと時刻表見直しを公共交通

　　　 亡き父親が山陽
電車でダイヤ運
行を計画する、
いわゆる「スジ
屋」の仕事や運

転手・駅員などをしていたので公
共交通に高い関心があります。
　富山ライトレールを成功に導
き、京都市内の交通対策も担当さ
れている中川大さん（京都大学教
授）のお話を聞きました。

　中川さんは失敗する公共交通は
①循環路線（一方循環は提供者
側の論理、「来た道を戻る」が原
則）②１日１～２便などの「無い
よりまし」の発送③市民意見の丸
のみ、政治的思惑・介入　とあげ
られていました。まるで高砂市の
じょうとんバスへの指摘のようで
す。高砂駅～宝殿駅を結ぶ１系
統というドル箱路線を大事にせ
ず、登市長は地元や議員の意見を

聞き過ぎたのか、複雑怪奇なルー
トを設定しました。そのため、覚
えにくく乗りにくい路線になって
しまっています。中川さんが強
調する「パターンダイヤ（毎時
○分出発とか）」は成功のキモと
いうべき重要な要素ですが、高
砂市のバスはグジャグジャです。
　現状を確認し、「成功した公
共交通」に関わった方の知恵
を借りて再編成すべきです。

□賛成　民間の工夫あり、開館日数増も　
武雄市では図書館だけではなく併設の店で
CDレンタルや本の購入などもできる。指定
管理者で民間の知恵を借りるべき。他の施
設でも進めている政策だ。また、高砂市図
書館の休館日数は 67 日と他市より飛び抜
けて多いと新聞報道もあった。民間委託す
れば開館時間も含め、事態は改善される。

図書館の指定管理者導入をどう考える多事総論 高砂市の重要な争点について
の議論をまとめました

□反対 図書館は無料が原則　工夫は無理　
図書館には「無料の原則」がある。基本的
に人件費削減しか工夫できず、活発になれ
ば業務が増え経営的には矛盾する。また貸
本屋ではなく、資料収集や適切な本の選択
アドバイスが一番の仕事。そうした職員の
質の確保が困難になりかねない。休館日数
は老朽施設のせいで新図書館なら変わる。

VS

□井奥の一言　私は完全に「反対」なのでこのコーナーには不適当かも。民営化ならもっ
とやるべき施設や分野があります。文化の拠点施設を「人件費削減」を目的に指定管理者
にしようとするのは情けない。高砂市にたった一つしかない図書館。大学のない高砂市に
とって貴重な教育文化施設です。運営の工夫はしつつ、大切にしていきたいですね。

みんなの声を
集めました。

　　　


